

# Du vin, des hommes, des caractères... et l'IVV

- par Nathalie Getz -

L'IVV, MAIS QU'EST-CE QUE C'EST QUE ÇA ?  
EXPLICATION AVEC GÉRARD-PHILIPPE  
MABILLARD, SON DIRECTEUR. IVV, BUT  
WHAT MIGHT THAT BE? GÉRARD-PHILIPPE,  
ITS DIRECTOR, OFFERS AN EXPLANATION.

Créée en 2000, l'Interprofession de la Vigne et du Vin du Valais (IVV) regroupe les principaux acteurs du monde viti-vinicole - vigneron, encaveurs, producteurs - du canton dans le but de défendre leurs intérêts. Sa mission s'articule autour de trois axes : assurer le contrôle qualité à la vigne mais aussi au niveau organoleptique. Être un interlocuteur intermédiaire entre les vigneron-encaveurs, l'État du Valais et l'OFAG (Office Fédéral de l'Agriculture). Et enfin, assurer la promotion des vins valaisans. C'est là sa principale activité, avec pour objectif déclaré de faire du Valais la destination viti-vinicole préférée des Suisses.

## Sortir des sentiers battus

62% des vins consommés dans le pays sont importés, autant dire que l'ambition est de taille. Gérard-Philippe Mabillard, directeur de l'IVV depuis novembre 2010, ne se voile pas la face. Pas question de s'endormir sur les lauriers récoltés dans de nombreux concours : « En Valais nous avons des vins exceptionnels... mais il y a des merveilles dans toute la Suisse ! », insiste-t-il. Alors comment faire pour se distinguer ? « Il faut oser sortir des sentiers battus, aller là où on ne nous attend pas ! ». Pour le directeur de l'IVV, un ingrédient essentiel du succès, c'est l'imagination. Comme lors de cette rencontre avec le

Created in 2000, the Interprofession de la Vigne et du Vin du Valais (IVV), groups together the main actors of the grape and wine sector - winegrowers, wine cellars and wine producers - in the canton with a view to defending their interests. Its mission revolves around three axes : ensuring quality control in the vineyards, but also on an organoleptic level. Acting as an intermediary interlocutor between the winegrowers-cellars, the Valais State and the OFAG (Federal Agricultural Bureau). Finally, ensuring the promotion of Valais wines. It is, in fact, this which is its main activity, with the stated objective of making Valais the most popular grape and wine destination for the Swiss.

## Off the beaten tracks

62% of the wine drunk in the country is imported, which just goes to show how big an ambition this is. Gérard-Philippe Mabillard, the director of IVV since November 2010, is not hiding his head in the sand. Resting on the laurels reaped in numerous competitions is out of the question : "In Valais we have exceptional wines... but there are marvels all over Switzerland !" he emphasises. So, what can be done to stand out from the crowd ? "You have to be daring and go off the beaten track, do





CORNALIN AOC VALAIS  
CORPS ÉLANCÉ  
TENDRE CONQUÉRANT  
UN RIEN INSOLENT

ILS ONT TOUS DU CARACTÈRE  
[www.lesvinsduvalais.ch](http://www.lesvinsduvalais.ch)

► *L'IVV se distingue à travers de nouvelles campagnes de publicité.*

comédien Pierre Arditi venu vendanger la vigne à Farinet. « Quand je l'ai entendu parler de la vigne avec ses mots à lui, j'ai été épaté. Je lui ai alors demandé s'il serait d'accord de faire la voix off du documentaire "Des vigneron, un terroir, une passion" que nous étions en train de réaliser. Il a accepté sans hésiter et l'a fait à titre purement amical ! ».

**« Le vin ressemble à ceux qui le font »**

Mais avant toute chose, Gérard-Philippe Mabillard veut remettre l'humain au centre. « Lorsque vous buvez un verre de vin, vous n'imaginez jamais tout ce qui a été réalisé en amont. C'est un travail de longue haleine et j'ai beaucoup de respect pour ceux qui le font. Les gens ont de plus en plus envie de pouvoir mettre un visage et un paysage sur le vin qu'ils achètent ».

Des rencontres qui sont rendues possibles grâce à des manifestations comme les Caves ouvertes, ou à l'organisation de la cérémonie des Étoiles du Valais hors des frontières du canton.

Car au final, le vin, c'est avant tout une histoire d'amitié. « Nous disposons d'un vrai trésor : des paysages fabuleux et des vins qui possèdent une typicité unique. Ils ressemblent au climat et aux gens qui le font ! chaleureux, puissants et gourmands. Ce n'est qu'en nous réunissant tous ensemble que nous serons plus forts pour le faire connaître ».

**[www.lesvinsduvalais.ch](http://www.lesvinsduvalais.ch)**

*Le site de l'IVV fourmille de mille infos autour du vin : les rendez-vous viti-vinicoles incontournables, les adresses des caves du canton ou encore des idées d'accords gourmands.*

something that is unexpected !" For the IVV director, one of the essential ingredients for success is imagination. Take the meeting that took place with the actor Pierre Arditi, who came to harvest the Farinet vineyard. "When I heard him speaking in his own words about vineyards, I was amazed. So, I asked him if he would do the voice-off for the documentary film "Des vigneron, un terroir, une passion" that we were making. He didn't hesitate for a moment and he did it without any remuneration !"

**“Wine is made in the image of those who make it”**

But above all, Gérard-Philippe Mabillard would like to put the human aspect at the centre of things. "When you drink a glass of wine, you just can't imagine what has been undertaken upstream. It's a lengthy, exacting process and my respect goes out to those who do it. People are more and more interested in being able to put a face and a landscape to the wine that they buy".

Meetings that are made possible thanks to events such as the Caves Ouvertes, or the organisation of the Etoiles du Valais ceremony, which take place outside the canton. For, at the end of the day, wine is, above all, a question of friendship. "We are in possession of a veritable treasure : fabulous landscapes and wines that have unique, typical characteristics. They are in the image of the climate and the people who make them ! Warm, powerful and gourmet. It is only by putting all our heads together that we can increase their reputation more successfully".

**[www.lesvinsduvalais.ch](http://www.lesvinsduvalais.ch)**

*The IVV site is teeming with information about wine : grape and wine rendezvous not to be missed, the addresses of the cellars in the canton and even some ideas for harmonizing wine with food.*